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球类内胆上“芯”，“江苏智
造”加速出海

近期，江苏淮安经开区顶碁运动用品
（淮安）有限公司内，工人们加足马力，紧
张有序地完成用于奥运赛事的足球内胆
订单。“目前，欧洲杯、美洲杯及巴黎奥运
会赛事用球都是采用我们的内胆材料，因
为今年赛事火热，球胆订单量也暴增，加
上商场和品牌会提前铺货，公司连续两年
平均实现超20%销售增幅。”该公司总经
理周宏达告诉记者，目前公司 12条产线
是满负荷在生产，日产能大概在 65000
只。

“科技+浪漫”，彩虹球台再
现巴黎

奥运赛场上，有“芯”朋友也有老朋
友。近日，2024年巴黎奥运会乒乓球项目
官方比赛球台正式亮相，球台保留经典彩
虹设计，以黑色为主调，粉色为配色，采用
了彩虹状曲线底座。球台采用自带芯片
的可变灯光系统，通过手机或遥控装置即
可调控灯光的变化。为兼顾奥运会和残
奥会的双重使用，球台底部结构进行内
收，给轮椅球员留出更多空间。

2003年巴黎世乒赛上，彩虹造型球台
首次出现在国外举办的赛事中。时隔20
多年，彩虹球台再次来到巴黎奥运赛场。

除此之外，来自中国企业生产的乒乓
球也将作为比赛用球跃动奥运赛场。

周边产品也有很多中国制造
记者还注意到，本届巴黎奥运会中，

柔道、摔跤项目的运动垫也均由中国企业
提供。纳米防污抗菌涂层技术应用在柔
道、摔跤等运动垫面层，具有防污、易清
洁、抗菌、环保等多种作用。此外，浙江一
家家纺公司生产的 3000 套懒人沙发，也
已入驻奥运村了；甚至80%的吉祥物玩偶

“弗里热”，也是由中国厂商制造的。

市长下河游泳为塞纳河“正名”
奥运开幕倒计时，巴黎准备好了吗？

7月17日，距离2024巴黎奥运会开幕还有10天的时间。塞纳河的水质、奥运村的
空调、开放式的场馆……一直以来，巴黎奥运会的准备工作都让人感到担忧。7月17日
当天，巴黎市长安妮·伊达尔戈跳入塞纳河中游泳，以显示水质没有问题；为应对高温，巴
黎奥委会也提供了空调租赁服务；而对于开放式场馆的建设，巴黎也在进行最后的突
击。无论如何，巴黎正在全力以赴，为迎接这一全球瞩目的体育盛会做着最后的准备。

现代快报/现代+记者 王卫

巴黎市长跳入河中游泳，证明水质“足够干净”

塞纳河水质

一共二十多个场馆，十三个在市中心露天搭建

巴黎奥运会的
“中国制造”已就位

你知道巴黎奥运会上藏着哪些“中国
制造”吗？7月 17日，《小星说奥运》带你
一起来了解，带芯片的足球内胆、彩虹乒
乓球台、中国制造的玩偶“弗里热”……个
个都体现着中国智慧和创新实力。这些
“中国制造”已就位，看奥运时别忘跟着小
星一起找一找。

现代快报/现代+记者 杨晓冬 李子璇 尹翼星

高温无空调

允许自行购买或租赁空调，约2500台已被订购

开放式场馆

只有一台风扇的运动员房间

埃菲尔铁塔旁的沙排场地已搭建完毕
本组图片据新华社

承担开幕式和部分游泳比赛的塞纳河水
质已恢复正常

除了塞纳河的水质之外，高温和空调
也成为人们谈论奥运会时的高频词。近
日，法国气象局公布了未来三个月的气温
预测。数据显示，今年法国5月至8月的
气温高于正常水平。奥运会期间，巴黎的
平均气温将超过34℃，最高甚至可能超过
40℃，湿度接近70%。高温或将成为巴黎
奥运会的一大挑战，有多国代表团认为，
炎热潮湿的环境，会使运动员更难调节核
心体温，从而影响赛事表现。

而在如此高温之下，奥运村的运动员
房间里，竟然没有安装空调。据报道，巴
黎奥运村花费约20亿美元，耗时7年才建
成。整个奥运村没有安装空调，房间使用
水冷系统制冷，这个系统将从塞纳河取水
来冷却空气，随后通过管道循环来降低建

筑物的整体温度，助力实现本届奥运会碳
排放减半的目标。根据巴黎方面的说法，
理论上，这一系统会让奥运村的室内温度
比室外低8摄氏度左右。

但从各国代表团的反应来看，显然没
有打算完全依赖没有空调的“水制冷”系
统。据报道，中国奥运代表团目前已经购
置了移动空调，来应对可能出现的高温天
气。除中国代表团外，美国、英国、加拿
大、希腊、德国和澳大利亚等多国代表团
决定自带便携式空调，为运动员提供更舒
适的休息环境。此外，巴黎奥组委也通过
了折中措施，允许代表团自行出资购买或
租赁空调，巴黎奥运村副主任奥古斯丁·
特兰·范·周透露，“约2500台空调已被订
购”。

第三次举办奥运会的巴黎，不仅把开
幕式放在了塞纳河上，就连很多比赛场馆
也是开放式的。早在2017年申办时，巴
黎奥申委就表态，95%的体育设施是已有
设施或临时设施，巴黎地标性建筑埃菲尔
铁塔也将作为一些项目场地的背景。

随着奥运会日益临近，巴黎这个大舞
台已经初具规模。在奥运会期间，巴黎
最大的城市广场——协和广场将举办三
人篮球、自由式小轮车、霹雳舞和滑板比
赛。不止如此，这里还将成为城市公园，
举行演出、摄影展、街头艺术等各种文化
活动，就像一个嘉年华。位于巴黎市中
心第七区的军事博物馆——巴黎荣军
院，将成为巴黎奥运会和残奥会射箭项
目的比赛场地，同时也是马拉松比赛的
终点。

还有横跨塞纳河的亚历山大三世桥，
6000个观众座席意味着这里将成为开幕
式场地的一部分。而在开幕式结束后，这
里将举办公路自行车、铁人三项等比赛，
残奥会期间将举办残疾人铁人三项赛事。

这样把奥运场馆“嵌入”到整座城市
的做法固然浪漫，但也带来了不少隐忧。
一位居住在巴黎的中国籍旅游公司总经
理称，巴黎一共二十多个比赛场馆，其中
十三个都是在巴黎市中心露天搭建而成，
所以很多主要的街道和广场都被封闭
了。“整个巴黎就像是一个巨大的工地，
（一些场馆）到现在还没完全修完。”由于
场馆建在市中心广场上，阻隔了不同区
域，目前巴黎当地居民的出行也成为一大
问题。不少当地居民在社交媒体上提醒
游客：“在奥运会期间，巴黎可能无法展现
出它最好的一面。”

不过根据新华社最新消息，诸如巴黎
竞技场等场馆已经在进行最后的布置工
作。虽然巴黎奥运会面临着诸多挑战，也
为当地居民带来了生活上的不便，但不可
否认的是，奥运会同时也为人们提供了一
次难得的、近距离接触顶级体育赛事的机
会。而根据以往的经验，每逢大赛，赛前
总是“问题不断”，而到了开幕式当天，一
切都将“皆大欢喜”。

塞纳河不仅是巴黎的“地标”，还是本
届奥运会的主舞台。第三次举办奥运会
的巴黎，决心来一场别具一格的开幕式，
他们把舞台搬出了传统的体育场，搬到了
塞纳河畔。不仅如此，奥运会铁人三项赛
的游泳比赛以及公开水域游泳比赛，都将
在塞纳河里举行。但一直以来，塞纳河的
水质都让外界感到担忧。

6月份，巴黎市长安妮·伊达尔戈原
计划跳入塞纳河中游泳，以证明水质没
有问题。但尴尬的是，由于塞纳河水质
超标，这一计划不得不延后。7月初，巴
黎市政府发布的报告显示，塞纳河大肠
杆菌水平远高于举办游泳比赛的上限。
报告解释，过去一段时间的暴雨使得未
处理的污水排入水道，从而导致河水污
染水平飙升。

而在一周之后，巴黎市政府再度发布

声明表示，在连续四天的晴朗天气后，塞
纳河奥运游泳赛段的大肠杆菌、肠球菌
水平已降至符合世界泳联要求的公开水
域赛事标准。巴黎市政府声明称：“这一
积极的进展是阳光和温暖的天气回归的
结果，也是改善塞纳河水质策略所带来
的效果。”

7月 17日，安妮·伊达尔戈跳入塞纳
河中游泳，以向外界证明塞纳河水质“足
够干净”，可以确保巴黎奥运会水上项目
正常举行。伊达尔戈办公室在一份声明
中表示，这一事件代表着巴黎市和法国为
改善塞纳河水质和河流生态状况所做的
努力。据此前报道，法国体育、奥运会和
残奥会部长阿梅莉·乌代亚-卡斯泰拉已
于当地时间7月13日在塞纳河流经巴黎
的河段游泳，以化解外界对塞纳河水质能
否达标的忧虑。


